
VERBALE n. 19 -  GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO
                               UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA
                                     
         Il giorno 27/4/2000 alle ore 14,30 si è riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento presso
la sala del Senatino del Rettorato per discutere sui seguenti punti all’ordine del giorno:
1) Comunicazioni
2) Regolamento-tipo per i Dipartimenti.
3) Data-base centri di spesa (Commissione Carrara).
4) Dipartimentalizzazione degli Istituti (Dipartimenti atipici).
5) Regolamento del Collegio dei Direttori di Dipartimento.
6) Varie ed eventuali.
 
Sono presenti:
i  professori  Stefano  CALVIERI,  Mario  CAPALDO,  Attilio  CELANT,  Maria  Teresa  MANGIANTINI,  Gino
SANGIOVANNI.
Presiede il Presidente della Giunta:  prof. Attilio CELANT.
Verbalizza la Sig.ra Rita GIULIANI.
 
1. Comunicazioni.
         Il  Presidente apre la seduta portando in  discussione il  problema del  nuovo programma informatico
della  DATAMAT.  Egli  propone  di  costituire  una  delegazione  di  Direttori  che  rappresentino
all’amministrazione i  problemi  ancora irrisolti  del  nuovo software, in particolare per conoscere quale sia la
situazione attuale in merito alle carenze della rete informatica, la formazione del  personale addetto e la
messa a punto definitiva del software di contabilità.
         Relativamente all’argomento si apre una breve discussione tra i Proff. Capaldo, Celant e Calvieri.
         Interviene  il  Prof.  SANGIOVANNI  ad  individuare  alcuni  aspetti  fondamentali  da  analizzare:
normativo-contabile, informatico, rete di Ateneo, formazione del personale.
          La Giunta propone di  individuare  dei  referenti  che possano indicare quali  siano i  singoli  problemi
ancora irrisolti e le possibili soluzioni.
         La  discussione  prosegue  evidenziando  le  carenze  della  rete  telematica  e  della  DATAMAT  nella
definitiva messa a punto del software.
         Il Prof. SANGIOVANNI ipotizza alcune soluzioni transitorie:
-          acquistare un software di contabilità a modico prezzo (circa 1 milione), tipo il SINDIP della MO.DA., per

l’esercizio 2000 e nel contempo ultimare quello della DATAMAT;
-          Proporre alla DATAMAT di scaricare il programma sui terminali adeguando la rete alle nuove esigenze;
-          Proseguire la registrazione della contabilità per l’anno 2000 su carta e contemporaneamente risolvere i

problemi sia della rete che del software.
         La Prof.ssa MANGIANTINI rappresenta le carenze nella formazione del personale e chiede di provvedere
affinché si programmino altri corsi.
         Il  Prof.  CELANT conclude  l’argomento dichiarando che  comunque  il  programma di  gestione  della
contabilità doveva necessariamente adeguarsi  alle nuove esigenze sia per la contabilità analitica che per
l’avvento del nuovo millennio a cui il  precedente software non poteva far fronte. Inoltre sottolinea che ogni
grande società, Ateneo o altro Ente che abbia rinnovato i propri sistemi informatici si è trovato alle prese con
i problemi similiari a quelli che  sta incontrando “La Sapienza”. 
         Il  Presidente comunica ancora che la Commissione per la parametrazione sta proseguendo i lavori per
giungere  entro  giugno  all’approvazione  delle  assegnazioni  definitive  del  2000.  La  Commissione  sta
predisponendo una base dati che consenta per il prossimo anno di assegnare, appena approvato il bilancio di
previsione,  la  dotazione  ordinaria  a  tutti  i  Centri  di  spesa.  Egli  comunica  infine  di  aver  richiesto  un
incremento del finanziamento per i Dipartimenti al Direttore amministrativo.
         Il Prof. CELANT informa i presenti che il Senato Accademico ha rinviato al Collegio il Regolamento per
le afferenze con la richiesta di riesaminare l’art. 4 in merito ad un problema  che sarà portato in discussione
nella prossima seduta del Collegio.  
         Il  Presidente  comunica  che,  relativamente  alla  determinazione  dei  carichi  di  lavoro,  la  dott.ssa
CAVALLO  dirigente  della  rip.  Patrimonio  ha  preparato  una  bozza  di  capitolato  speciale  d’appalto
approvata con qualche integrazione dalla Commissione composta dai  Proff. Morcellini, Capocaccia, Puglisi
Allegra, Vestroni  e Celant. Nei  prossimi giorni  sarà pubblicato il  bando e dopo 26 giorni  la Commissione di
gara  presieduta  dalla  dott.ssa  Cavallo  e  composta  dai  Proff.  Celant,  Vestroni,  Capocaccia  e  Morcellini
valuterà le offerte pervenute ed entro una settimana circa giungerà all’affidamento dell’incarico alla ditta
vincitrice,  affinché  entro  l’autunno  questa  possa  presentare  il  lavoro.  Il  rispetto  dei  termini  previsti  è
necessario per assegnare i  vincitori  dei  concorsi  che sono in fase di  espletamento secondo le indicazioni  che
emergeranno dalla determinazione dei carichi di lavoro.    
        
2. Regolamento-tipo per i Dipartimenti.



         Il Prof. CELANT comunica di aver disposto la  trasmissione  della bozza di regolamento-tipo via e-mail
a tutti i  Direttori per eventuali osservazioni da far pervenire alla Segreteria entro lunedì p.v. in modo che la
Commissione  possa  discuterle  e  proporre  un  testo  definitivo  all’approvazione  della  prossima seduta  del
Collegio.  I Dipartimenti  adotteranno il  proprio regolamento,  in  adesione ai  principi  generali  stabiliti  nel
Regolamento-tipo,  apportando tutte le integrazioni  e modifiche necessarie per adattarlo alle esigenze dei
singoli Dipartimenti.
 
3. Database centri di spesa (Commissione Carrara).
         Il  Presidente  comunica che  al  prossimo Collegio  sarà illustrata la  scheda per  la  raccolta  dati  dei
Dipartimenti  elaborata  dalla  Commissione  Carrara  per  la  costruzione  di  un  database  centrale  in  cui
confluiranno tutte  le  informazioni  raccolte.  La scheda sarà inviata via e-mail  ai  Direttori  per eventuali
osservazioni  da  restituire  alla  Commissione  affinché  ne  possa  tener  conto  per  giungere  ad  una  stesura
definitiva. La scheda, dopo essere stata approvata, sarà inviata ai Dipartimenti per la compilazioni dei dati
non in possesso dell’amministrazione centrale e per la verifica degli stessi.
 
4. Dipartimentalizzazione degli Istituti (Dipartimenti atipici).

Il  Prof. CELANT comunica che il  Senato Accademico ha inviato al Collegio la richiesta dell’Istituto di
Geografia di trasformarsi in dipartimento con soli  5 docenti afferenti. In riferimento alla richiesta del Senato
Accademico di conoscere quali  siano i requisiti minimi per la trasformazione di un Istituto in Dipartimento si
rende necessaria l’istituzione di  una Commissione che,  tenendo conto di  quanto disposto dalla L.382/80 e
successive disposizioni, si occupi di regolamentare la materia. La Commissione dovrebbe essere composta da
Direttori di Istituto e Dipartimento delle aree, come quella di medicina, di giurisprudenza e di lettere, dove
ancora molti  sono gli  Istituti  da trasformare in  Dipartimenti.  Il  Prof.  CALVIERI,  come direttore di  Istituto
dell’area medica si dichiara disponibile a partecipare ai lavori della Commissione.
           
5. Regolamento del Collegio dei Direttori di Dipartimento.
            Il  Prof.  CELANT  comunica  che  la  dott.ssa  Gloriani  ha  provveduto  a  redigere  una  bozza  di
regolamento che è stato trasmessa  al Rettore nonché ai Direttori affinché forniscano le Loro osservazioni.
 
 
6. Varie ed eventuali.

Al punto 6. non vi sono argomenti in  discussione.
 
            Alle ore 16,10 la seduta è tolta.
 
 
   IL SEGRETARIO                                                            IL PRESIDENTE
     Rita Giuliani                                                                Attilio Celant
 
 


